

Piden a la OPS permanencia de médicos de Cuba en Guatemala



Guatemala, 1 ene (RHC) Organizaciones No Gubernamentales y pueblos del Altiplano Occidental de Guatemala pidieron a la OPS la permanencia de la Brigada Médica de Cuba (BMC), hoy con más de 22 años de labor en esta tierra.

'En la lucha del pueblo guatemalteco por el cumplimiento de la agenda de los derechos, hemos tenido desde el año 1998 hasta nuestros días a un aliado incondicional en la BMC, llevando el humanismo y la solidaridad a un nivel superlativo', aseguraron en una carta dirigida a la doctora Carissa Etiene.

Los firmantes comparten que los médicos de la Isla son bastión fundamental en el ejercicio del derecho a la salud y a la vida, con alto compromiso y profesionalidad, allí donde 'ni los médicos ni el estado de Guatemala, tienen presencia o desean trabajar'.

La misiva cita como ejemplos de esta entrega solidaria el acompañamiento en programas como Operación Milagro (operaciones gratuitas de catarata), la lucha contra la desnutrición crónica infantil o las

emergencias sanitarias por tormentas y huracanes devastadores como el Mitch, Stan, Agatha y más recientemente Eta e Iota.

Asimismo, agradecen que tras la erupción del volcán de Fuego (3 de junio de 2018), la BMC puso a disposición de las autoridades de Salud a su brigada en el departamento de Escuintla, uno de los más afectados por la tragedia.

'Y qué decir de su invaluable acción en el marco de la pandemia Covid-19, estando en la primera línea a pesar de nuestro precario sistema de salud pública', puntualizan las organizaciones que trabajan en pro del desarrollo integral de las poblaciones más pobres.

'Rechazamos las maniobras promovidas por Estados Unidos para desmeritar las acciones de los profesionales de la salud de la Isla, denunciaremos su chantaje a través del condicionamiento de los fondos a la OPS y festejamos la elección de Cuba en la Secretaría Ejecutiva de este tan importante organismo, ahora que la lucha contra la pandemia debe ser abordada desde la solidaridad, el multilateralismo y la humanidad', precisa el texto.

Los movimientos sociales y ONG guatemaltecos reconocen, asimismo, la labor de la OPS y su papel técnico y moral para orientar la lucha conjunta contra la Covid-19, y consideran que 'no es momento para politizar o hacer eco de esta campaña de desprestigio contra el papel profesional y humano de la cooperación médica de Cuba'.

Igual sentimiento expresaron también en otra carta dirigida a Etienne, un grupo de nacionales egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina de La Habana, quienes ratificaron el 'trascendental impacto social de la cooperación de la Mayor de las Antillas'.

Como en tantos otros países, la labor de la BMC aquí fue blanco de calumnias en 2020 por parte de diputados de centroderecha; sin embargo no pudieron minar la confianza ganada en 22 años de presencia ininterrumpida en la tierra del Quetzal.

Fuente: Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/243498-piden-a-la-ops-permanencia-de-medicos-de-cuba-en-guatemala>



Radio Habana Cuba